

Fecha Sección Página 26.03.2021 Primera-Opinión 13



Obviedades. El Consejo General del INE aprobó la obligatoriedad de que los ciudadanos ingresen con cubrebocas a las casillas el día de la jornada electoral, y también las recomendaciones de higiene para los partidos y sus candidatos para el periodo de campañas. El consejero presidente Lorenzo Córdova destacó que esta medida será "temporal y extraordinaria" debido a la presencia de la pandemia, y que el cubrebocas es una de "las medidas más efectivas para prevenir el contagio de covid-19". Los presidentes de casillas decidirán qué hacer para identificar a los votantes, y se establece que, si un ciudadano se quita el cubrebocas dentro de la casilla, se suspenderá la votación mientras no lo use. ¿Y en esto se gastan los recursos? Si llevamos un año viviendo con el cubrebocas, ¿no lo han notado?

Estrategia efectiva. El exgobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington, quien estaba acusado de tener nexos con el narcotráfico, se declaró culpable en un tribunal de Texas, de recibir más de 3.5 millones de dolares en sobornos y posteriormente lavar ese dinero en Estados Unidos. Yarrington fue gobernador de Tamaulipas entre 1999 y 2005. En 2013 fue encausado en EU con ocho cargos, entre ellos crimen organizado, tráfico de drogas y asociación delictuosa para lavar dinero. Estuvo prófugo hasta su detención en Italia en 2017 y posteriormente fue extraditado a Estados Unidos. En un principio se declaró inocente, pero ayer cambió su declaratoria en el cargo de lavado de dinero como parte de un acuerdo con la Fiscalía, que retiró los otros siete cargos. En una de estas lo vemos en libertad...

Santa pausa. Por Semana Santa el presidente Andrés Manuel López Obrador se tomará días de asueto, anunció desde Campeche. Este fin de semana tendrá una gira por Chihuahua, Durango y Coahuila. "No, ya no vamos a estar en giras. La última va a ser la de mañana, el fin de semana vamos a estar en Chihuahua, y vamos a La Laguna, Durango y Coahuila y hasta ahí". Sus próximas actividades públicas serán el informe de actividades que dará el 30 de marzo y a partir del 31 se dirigirá a su quinta en Palenque, Chiapas. Retomará las ruedas de prensa matutinas el lunes 5 de abril. "Entonces ustedes (periodistas) van a poder descansar unos días, hasta el lunes regresamos a las mañaneras", indicó. Respeto a la veda electoral, algo que no todos los mandatarios logran entender.



Página 1 de 2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
26.03.2021	Primera-Opinión	13

Siglo XXI. Cuando México se ufana de ser un país en el que la democracia, la modernidad y el desarrollo están a la altura de los ciudadanos, resulta que nada más lejos en la realidad. La gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, dio a conocer que ha sido víctima de violencia de género y que se ha desatado una guerra sucia en su contra. "Hoy, una vez más, casualmente en medio de un proceso electoral y justo un día después de que firmamos a nivel nacional el Pacto para la Democracia, donde nos comprometemos a promover campañas electorales limpias, de altura y de respeto, soy sujeta de esa misma violencia que, basada en medias verdades y mentiras completas, como suele ser la violencia de género, pretende dañarme en lo personal y en lo profesional", expresó. ¡Qué vergüenza!

¿Desconfianza? Juan Manuel Carreras, gobernador de San Luis Potosí, reviró a habitantes de Villa de Guadalupe y de Real de Catorce, quienes se manifestaron para exigir un combate eficaz del incendio en el territorio ancestral de Wirikuta, que "no lo provocamos las autoridades, tienen que entender que estamos de su mismo lado". El mandatario estatal dijo que es natural que las personas estén inquietas, que se entiende su preocupación y es muy respetable, pues señalan que les gustaría ver mayores acciones, como el uso de aeronaves, pero esto depende de cuestiones técnicas y no de voluntad política. "Hay que entender que los propios pilotos decidieron que no era prudente", expresó. Cuando la ciudadanía de plano ya no confía en sus gobernantes y los acusa de ser capaces de algo así, las cosas no andan bien. ¿O por qué desconfiar del gobierno estatal?